

“Campaña de seguimiento de sarampión 2009”

El sarampión es una enfermedad infectocontagiosa prevenible por vacunación que puede presentar complicaciones graves y muerte, especialmente en los niños menores de 5 años de vida. La mortalidad es variable, registrándose las cifras mayores en los lactantes de seis a once meses de edad.

¿Porque es necesaria la campaña de seguimiento?

- a) *Falla primaria de la vacuna:* los niños vacunados en el 10% de los casos presentan falta de respuesta a la vacuna, están vacunados pero no inmunizados. Es decir que si vacunáramos al 100% de los niños que nacen en el país, alrededor de 700.000, cada año debido a esta falla primaria habría 70.000 niños susceptibles.
- b) *Cobertura de vacunación:* se necesita para mantener la eliminación y posterior erradicación, es decir para que no hayan casos de sarampión en el país, un 95% de cobertura en cada departamento o municipio. Es decir lo importante no es el dato global de una provincia o de un país sino de cada unidad geográfica en la que se divide una provincia.
- c) *Falla secundaria de la vacuna:* tiene menor importancia que los puntos anteriores pero se calcula en alrededor del 2-3% de los vacunados.

Cuando por la falla primaria de la vacuna o secundaria y por las bajas coberturas, se acumulan año tras año susceptibles, y este número de susceptibles se acerca al número de niños nacidos en el año, puede estallar un brote epidémico.

En este momento en Argentina hay alrededor de 800.000 susceptibles por lo que el riesgo es alto

Es importante que los pediatras reflexionemos:

- si nuestro paciente tiene las dosis necesarias según calendario (es decir la dosis del año con triple viral) ¿quien le garantiza que no tenga una falla primaria y que ese niño si bien este vacunado NO tenga anticuerpos? **Por eso se indica una dosis independiente de las dosis previas.**
- Si los padres de su paciente tienen las dosis de la campaña de doble viral (realizada en el 2006 y en el 2008). El pediatra es el medico del recién nacido, niñas y niños y adolescentes, es el médico de la familia. Debe también recordarle a los padres la dosis de la campaña, si no la tienen es necesario indicarla.

Objetivo principal

Vacunar a **TODOS** los niños/niñas de 12 meses hasta 4 años, 11 meses y 29 días con vacuna Doble Viral (sarampión-rubéola) independientemente de su estado vacunal.
Vacunar a varones y mujeres de 16 a 39 años con Vacuna Doble Viral (SR), quienes no hubieran sido vacunados en el periodo 2006 – 2009.

Período

28 de Septiembre- 31 de Octubre de 2009.

Es importante que todos los pediatras seamos concientes de la magnitud de esta estrategia y la apoyemos desde todos los ámbitos de nuestro quehacer diario, ya que ello permitirá continuar con la ausencia de esta grave enfermedad entre nuestros niños.